Niederschrift über die Sitzung des Seniorenbeirats am 11.07.2023

Anwesend: Siehe Anwesenheitsliste

<u>Öffentliche Sitzung:</u>

1. Begrüßung

Herr Wenzel begrüßt die Teilnehmerinnen und Teilnehmer.

2. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung vom 18.04.2023

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.

3. Nachbesprechung "Urlaub ohne Koffer"

Der Promi-Tag war gut besucht. Es herrschte aber auch an den anderen Tagen eine gute und harmonische Stimmung. Der Beirat sieht sich gemeinsam einen kleinen Film vom Donnerstag an. Fr. Domin dankt Frau Reinhardt für die tolle Gymnastik-Aktion. Herr Wenzel dankt besonders dem Team und den Helfern vom Seniorenbeirat. Für das nächste Jahr wurde eine Woche in der Herzog-Sägmühle reserviert. Auch bei den hohen Temperaturen war es in dem großen Raum gut auszuhalten. Im Vergleich zu Holzhausen (unterm Dach) war es noch relativ kühl. Die Betreuung durch die Mitarbeitenden der Herzogsägmühle war diesmal besonders gut. Hr. Zobel fand die Fahrtroute des Busfahrers sehr umständlich. Vielleicht wollte er so fahren, dass möglichst viel Landschaft zu sehen ist. Das könnte ja nächstes Jahr mit ihm im Vorfeld geklärt werden.

4. Tänzeltag der Alten; 19.07.2023; Vorbereitung und Ablauf

Hr. Reggel von der Musik hat sich gemeldet, ob die Bühnentechnik geklärt ist. Hr. Wenzel wird, sobald der Festwirt vor Ort ist, mit ihm darüber sprechen. Er will dann auch gleich die Marken für die Musik beschaffen. Hr. Franke berichtet, dass die Heime alle dabei sind. Manche Gruppen reservieren im Vorfeld nicht mehr, sondern kommen spontan. Hr. Scupin bringt einen Erste-Hilfe-Koffer mit. Die Knabenkapelle und die Fahnenschwinger kommen. Weitere Kostümgruppen sind nicht möglich. Die Marken für die Grundsicherungsempfänger gibt das Jobcenter selber aus. Wasser bringt die Hospitalstiftung mit. Hr. Wenzel hofft, dass möglichst viele Seniorenbeiratsmitglieder kommen.

5. Neues Bewegungs- und Gedächtnisangebot; Bericht über die Schnupperstunde am 11.07.2023

Fr. Gellings berichtet: Heute fand der Schnuppertag in der AOK mit sage und schreibe 28 Teilnehmenden statt. Der Raum war klimatisiert und es gab eine Getränkeversorgung durch die AOK. Räumlichkeiten und Zugänglichkeit ist optimal. Die maxima-

le Gruppengröße ist eigentlich 20, aber der Kursleiter hat es trotz der hohen Teilnehmendenzahl gut gemacht. Viele äußerten sich sehr zufrieden. Fr. Gellings wird für die Bürgerstiftung mit dem Kursleiter, Herrn Sonntag, sprechen wie im September der Kurs starten kann. Zwei Kurse sind schwierig, allein schon von der Finanzierung her. Es soll eine feste Gruppe werden. Der Flyer wurde nochmal überarbeitet, wofür sich Frau Gellings bei den Gestalter*innen bedankt.

6. Digitaler Engel (Digitalisierung für ältere Menschen am 24.08. am Wochenmarkt mit einem Infomobil – gemeinsam mit dem Seniorenbeirat

Das Infomobil tourt durch ganz Deutschland und wird in Kaufbeuren begleitet vom Internetcafé. Hr. Quetting hat an einem Zoom-Meeting im Vorfeld teilgenommen, bei dem es aber nicht viele Infos gab. Es handelt sich um eine einmalige Veranstaltung. Hr. Quetting geht da positiv dran und versucht, den Besuch des Infomobils zu nutzen, um für unser dauerhaftes Angebot des Internet-Cafés hier vor Ort Werbung zu machen. Dafür soll ein Rollup für den Seniorenbeirat hergestellt werden.

7. LSVB – Landesdelegiertenkonferenz; Bericht

Fr. Domin konnte an der Konferenz krankheitsbedingt nicht teilnehmen. Hr. Wenzel hat ein Protokoll angefordert. Es ist noch nichts eingegangen, aber die Versammlung war erst am 3. Juli. Hr. Quetting fragt an, ob wir an die LSVB noch Beiträge bezahlen. Hr. Wenzel weiß, dass die Stadt Teilnehmerbeiträge zahlt. Beim Ministerium soll ja jetzt einen Landes-Seniorenrat eingerichtet werden, in dem nur Hauptamtliche sitzen, wenn keine Ehrenamtlichen aus einer Kommune vorhanden sind. Es scheint ein recht großes Gremium zu werden mit rund 400 Vertreter*innen der Seniorenbeiräte im Land.

Beschluss: Der Seniorenbeirat empfiehlt der Stadt Kaufbeuren, die Mitgliedschaft in der LSVB zum nächstmöglichen Zeitpunkt zu kündigen.

Entscheidung: Einstimmig angenommen

8. Verschiedenes

- Frau Domin berichtet, dass am 16. September ab 10.00 Uhr ein ganztägiges Repair-Café im Puppentheater stattfindet. Im August ist Sommerpause. Es wäre schön, wenn vom Seniorenbeirat jemand auf ein Stündchen vorbeischauen kann.
- Hr. Franke fragt an, ob der Beirat mit der Wertachboten-Redaktion zusammen eine Fahrt zu der technisch ausgestatteten Seniorenwohnung an der Hochschule Kempten machen will. Im Oktober gäbe es da Termine. Daran besteht seitens des Beirats Interesse.
- Am 21.09. ist Welt-Alzheimer-Tag mit dem Motto "Die Welt steht Kopf". Der Gottesdienst ist am 20.09.
- Bitte bis zur nächsten Sitzung Gedanken machen über Themen für eine Leiter*innen-Tagung im November.
- Nächster Sitzungs-Termin: 12.09.2023, 17.00 Uhr in der Hospitalstiftung, Gartenweg 9; Saal

Keine weiteren Wortmeldungen. Herr Wenzel bedankt sich bei den Teilnehmenden.

Für das Protokoll gez. Wolfgang Scupin